

Estados Unidos y Europa elevan la tensión contra Putin

Trump expulsa a 60 diplomáticos rusos. España se suma a las represalias del resto de la UE

A. MARS / L. ABELLÁN / J. CASQUEIRO

Washington / Bruselas / Madrid Estados Unidos y la Unión Europea volvieron ayer a actuar como aliados para dar una respuesta contundente al Gobierno de Moscú, al que acusan del intento de asesinato del espía Serguéi Skripal con gas nervioso el pasado día 4 en la localidad de Salisbury (Reino Unido). En una acción casi simultánea, los Gobiernos de Estados Unidos, Canadá y 14 países europeos se solidarizaron con Reino Unido y anunciaron la expulsión de decenas de diplomáticos rusos.

Washington dio un plazo de siete días para que 48 empleados de la embajada y otros 12 de la misión de la ONU abandonen el país. Según la representante estadounidense ante Naciones Unidas, Nikki Haley, estos se habían implicado "en actividades de espionaje adversas para nuestra seguridad". Francia y Alemania echaron a cuatro representantes rusos, el mismo número que Polonia, un país con enormes recelos hacia Moscú. En España, el Ministerio de Exteriores anunció en un comunicado la expulsión de dos agregados. **PÁGINA 3**

ADEMÁS



La resistencia de los jubilados de Bilbao

El recuerdo de la lucha contra la reconversión industrial de los años setenta y ochenta ha hecho de Bilbao la capital de la protesta de los pensionistas. **P40**

Un tribunal brasileño aprueba que Lula entre en prisión

España cumple el déficit gracias a autonomías y municipios **P37**

Cae el "genio informático" que estafó millones a la banca **P38**

El secesionismo se obstina en la defensa de Puigdemont

La justicia alemana mantiene en prisión al expresidente catalán mientras tramita la petición de entrega a las autoridades españolas

ANA CARBAJOSA / PERE RÍOS
Neumünster / Barcelona

La detención de Puigdemont el domingo en Alemania y su complicado horizonte judicial no impidieron que el independentismo insistiera ayer en sostener su candidatura a la presidencia de la Generalitat, pese a que la maniobra no tiene posibilidades

de prosperar. Junts per Catalunya, ERC y la CUP, los tres partidos secesionistas con representación en el Parlament, forzaron

ANÁLISIS

Junts per Estremera

Javier Ayuso

un pleno urgente para mañana en el que reclamarán la libertad de sus líderes presos y la posibilidad de que puedan ser investidos. Un tribunal alemán decretó ayer que Puigdemont siga en la cárcel hasta que la justicia alemana decida si lo entrega a España para que sea juzgado por un delito de rebelión. **PÁGINAS 15 A 18**



TRAGEDIA EN EL INCENDIO DE UN CENTRO COMERCIAL DE SIBERIA. Las autoridades de Kerémovo, al este de Rusia, han declarado tres días de luto después de que 64 personas murieran en el incendio que se declaró el domingo en un centro comercial. La tragedia se agravó porque la alarma estaba desactivada y las salidas de emergencia bloqueadas. En la foto, tres mujeres participan en el homenaje a las víctimas. / AP **PÁGINA 9**

idealista

haz caso a tu intuición



CRISTOPHER WYLIE

Cerebro de Cambridge Analytica

“Sin nosotros no habría habido Brexit”

PABLO GUIMÓN, **Londres** Christopher Wylie fue el cerebro de Cambridge Analytica, la compañía clave en la ciberguerra que contribuyó a la victoria de Donald Trump en las elecciones en Estados Unidos. También es el hombre que ha puesto contra las cuerdas a Facebook después de revelar que su compañía se aprovechó para sus maquinaciones de la fuga de datos de millo-

nes de usuarios de dicha red social. Desde el despacho de abogados de Londres que le ayuda en su lucha contra su antigua empresa y contra el gigante tecnológico, este joven de 28 años de feroz inteligencia asegura a EL PAÍS que sin el trabajo sucio realizado por Cambridge Analytica los partidarios del Brexit no habrían ganado el referéndum en Reino Unido. **PÁGINAS 4 Y 5**